



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN

EXCELSIOR

1,4

06/04/2024

LEGISLATIVO

PRIMERA

Orden de salir a campaña pone en jaque mayoría

Acatar la instrucción de solicitar licencia pondría en riesgo el dominio morenista en el Senado, afirma Ricardo Monreal. En la Cámara de Diputados, 28 legisladores ya hicieron caso. / 4

ULTIMÁTUM PARA HACER CAMPAÑA

ORDEN DE MORENA PONE EN RIESGO MAYORÍA: MONREAL



LA SALIDA DE AL MENOS 10 SENADORES dejaría los escaños vacíos, porque sus suplentes son candidatos a otro cargo de elección popular, son legisladores estatales o pertenecen a otro partido político

POR LETICIA ROBLES
DE LA ROSA

leticia.robles@gimm.com.mx

Los senadores de Morena no podrán acatar la orden de solicitar licencia para ir a campaña, a pesar del amago de su dirigente nacional, Mario Delgado, de quitarles las candidaturas que ya tienen, pues la salida de al menos 10 de ellos pondrá en riesgo la mayoría absoluta que tiene la Cuarta Transformación en el Senado, al dejar los escaños vacíos, aseguró Ricardo Monreal Ávila. coor-



Foto: Mateo Reyes Arellano



Veremos la conveniencia política en estados o distritos donde el candidato o candidata sea necesario que realice trabajo electoral.”

RICARDO MONREAL
COORDINADOR DE LOS
SENADORES DE MORENA



cardo Monreal Avila, coordinador de los senadores morenistas.

De los 25 senadores que tienen la candidatura para otro cargo, 10 tienen conflicto para dejar su escaño, porque sus suplentes son candidatos a otro puesto de elección popular, son legisladores estatales o pertenecen a otro partido político, por lo que no pueden asumir el cargo de senador y eso implicará que la mayoría de Morena, que hoy tiene 56 integrantes se reduzca a 46, que sumados los 17 senadores del PVEM, PT y PES implican un total de 63 senadores de la Cuarta Transformación; es decir, pierden la mayoría absoluta, que se forma con 65 senadores.

Existen 28 senadores que tienen una nueva candidatura; de ellos, 16 van por la reelección en el Senado; 12 van por una diputación federal y una por una alcaldía.

Los 10 que si piden licencia dejan el escaño vacío son José Antonio Álvarez Lima, César Cravioto, Nancy Sánchez, Antares Vázquez, Martha Guerrero, que no tienen suplentes.

Están también Gabriel García, cuyo suplente, Alejandro Peña, es candidato a diputado federal; Susana Harp, cuya suplente es actual diputada en Oaxaca e Imelda Castro, cuya suplente es candidata del PT a una diputación en Sinaloa.

Y Ricardo Monreal, cuyo suplente Alejandro Rojas Díaz Durán es hoy de la oposición y Rocío Abreu, cuya suplente, Hilda Velázquez, es integrante del PRI.

El jueves se conoció la comunicación que Mario Delgado envió a los legisladores federales, en la que les informa que “el Comité Ejecutivo Nacional de Morena acordó que todas y todos nuestros candidatos que continúan en el ejercicio del encargo como legisladores federales o locales deben solicitar licencia a más tardar el 4 de abril, para enfocar todos sus esfuerzos a las actividades de campaña.

“De lo contrario, se podrá solicitar a la Comisión Nacional de Elecciones que se valore la postulación en dicha candidatura”, dice el documento.

En entrevista con **Excélsior**, Ricardo Monreal explicó que siempre han acatado los lineamientos del partido, pero en esta ocasión será muy difícil que se cumpla a pie juntillas.

“En el partido, desde hace tres o cuatro semanas, cuando inició la campaña, se pensó en la necesidad de realizar de tiempo completo campaña, pidiendo, los que pudieran, licencia, pero no como una obligación jurídica, sino como una recomendación política.

“En el caso nuestro del Senado, respetando a los compañeros de Cámara de Diputados, no conozco la misiva, pero en el caso del Senado no la hemos recibido, y aún cuando la recibiéramos siempre actuamos con autonomía y con respeto al partido y veremos la conveniencia política en estados o distritos donde el candidato o candidata sea necesario que realice trabajo electoral ciento por ciento permanente”, precisó.



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	1,4	06/04/2024	LEGISLATIVO

Y explicó que “aquí se verá casuísticamente, porque en nuestro caso tenemos muchos suplentes en ejercicio y esos suplentes son candidatos; el caso de César Cravioto, él es suplente de Martí Batres y va para diputado federal de un distrito, si pide licencia, nos quedaríamos sin una representación; o, por ejemplo, José Antonio Álvarez Lima, su suplente murió en la pandemia de covid-19, si él se va de licencia, ese escaño de Tlaxcala queda vacío.

—O usted, si se va queda Alejandro Rojas Díaz Durán, quien ahora es de la oposición.

—Sí, como yo. Yo con Alejandro nunca he tenido una diferencia, pero él decidió respaldar la coalición PRI, PAN y PRD. Y el caso de Nancy Sánchez, que es suplente de Vanessa Rubio, del PRI. Si Nancy pide licencia, se queda Baja California sin un escaño.

“Son casos casuísticos que nosotros vamos a definir qué es o que conviene, porque no puede generalizarse con una orden tajante. Respetamos al partido y sus lineamientos y siempre podemos platicar y Mario Delgado sabrá entender la situación de que no podemos poner en riesgo nuestra mayoría ni nuestras votaciones hasta el último día del periodo de sesiones y de la Legislatura”, respondió el coordinador.

Hay cuatro senadores que pidieron licencia en las últimas horas. Soledad Luévano, por tiempo indefinido; Félix Salgado Macedonio, del 4 al 30 de abril; Martha Guerrero e Higinio Martínez, del 9 al 19 de abril.